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Главное преимущество «цифрового 
письма» – получать уведомления и опла-
чивать налоги заранее, не дожидаясь 
1 декабря – окончания срока уплаты 
имущественных налогов. Кроме этого, 
перечислить рассчитанную сумму нало-
га за квартиру, автотранспортное сред-

ство, земельный участок можно единым 
платежом.

Налоговое уведомление об уплате 
налогов можно получить в электронном 
виде:

• в личном кабинете налогоплатель-
щика для физических лиц;

• на едином портале государствен-
ных услуг (ЕПГУ).

Для получения налогового уведом-
ления через личный кабинет на ЕПГУ 
необходимо подать в электронной 
форме через ЕПГУ соответствующее 
уведомление.

Для пользователей личного кабинета 
налогоплательщика и личного кабине-
та на едином портале государственных 
и муниципальных услуг налоговые уве-

домления размещаются в электронном 
виде в личных кабинетах и не дублиру-
ются почтовым сообщением за исключе-
нием случаев получения от пользовате-
ля личного кабинета налогоплательщика 
уведомления о необходимости получе-
ния документов на бумажном носителе.

Произвести уплату налогов мож-
но с помощью электронных сервисов 
на сайте ФНС России «Уплата налогов 
и пошлин» единым налоговым платежом, 
в личном кабинете налогоплательщика 
для физических лиц или на едином пор-
тале государственных услуг.

Более подробную информацию можно 
получить по телефону контакт-центра 
ФНС России 8-800-222-22-22.

Информация ИФНС

Налоговые уведомления можно 
получать в электронном виде!

Из года в год растет популярность электронных услуг, благодаря 
этому налогоплательщикам не придется ждать заказного напоми-
нания по почте. 

– Неужели для того, чтобы 
добиться результата, достаточ-
но всего лишь 10-12 занятий?

– Да, этого времени до-
статочно, чтобы ребенок об-
рел навык и научился читать 
по-новому. Подчеркну, что мы 
гарантируем результат. 

Приведу конкретный при-
мер. Одним из первых учени-
ков нашей школы скорочтения, 
которая открылась в 2018 году, 
был мой средний сын Андрей. 
Тогда он только окончил пер-
вый класс и читал со скоростью 
60 слов в минуту и пониманием 
текста в 30 процентов. После 
10 занятий мы зафиксирова-
ли новый результат – 84 слова 
в минуту и 80 процентов пони-
мания текста. Таким образом, 
за короткий срок мы добились 
улучшения общего начального 
показателя в 5 раз! 

Сейчас Андрей уже в седь-
мом классе и с легкостью справ-
ляется с заданиями по устным 
предметам, получает высокие 
оценки по русскому языку и ли-
тературе, входит в пятерку луч-
ших учеников класса и при этом 
сумел добиться значительных 
успехов в спорте, войдя в состав 
областной сборной по гандболу. 
И все это благодаря развитию 
способностей, талантов и таких 
базовых навыков, как чтение, 
в нашей школе. Так что скоро-

чтение – это действительно путь 
к успеху. 

– С какого возраста можно 
начинать обучение в школе 
скорочтения? 

– Подготовительную работу 
можно начинать с 4 лет. Детей 
в возрасте 4-6 лет мы обучаем 
азбуке, чтению слогами и чте-
нию по словам, готовим к школе. 
У нас очень большая линейка 
курсов для всех возрастов: кур-
сы по развитию памяти, логики, 
не ментальная математика, кал-
лиграфия и скоропись, а также 
курсы «Грамотность» и «Под-
готовка к ОГЭ/ЕГЭ по русскому 
языку и математике».

Помимо этого, в школе ора-
торского искусства «Сила сло-
ва» дети, начиная с 5-летнего 
возраста, могут пройти интен-
сивный курс «Говорун». Мы 
учим наших воспитанников 
говорить четко, красиво, убе-
дительно, раскрываем секреты 
актерского мастерства, публич-
ных выступлений и укрепляем 
веру в себя!

– Предлагаю подробнее 
остановиться на работе Школы 
ораторского искусства «Сила 
слова», Международной школы 
программирования и матема-
тики «Алгоритмика» и Школы 
инженерии и робототехники 
«Эра инженеров» в следующем 
выпуске нашей газеты. 

– Согласна. Хорошего по-
немножку. А пока приглашаем 
детей в возрасте от 4 до 17 лет 
к нам на занятия. 

Согласно статистике, за по-
следние 20 лет объемы инфор-
мации увеличились более 
чем в 20 тысяч раз! И сегодня 
за один день мы получаем ее 
столько, сколько наши предки 
из Средневековья – за всю свою 
жизнь. Информация проникает 
в каждую сферу жизни: учебу, 

работу, личную жизнь, досуг, 
и у нас элементарно не хватает 
времени, чтобы успеть не про-
сто все прочитать, но и усвоить 
прочитанное. 

Как научиться ориентиро-
ваться в необъятном информа-
ционном пространстве, чтобы 
эффективно использовать воз-
можности всех ее ресурсов? 
Об этом и о многом другом шла 
речь в беседе нашего корре-
спондента с руководителем об-
разовательной экосистемы «Тер-
ритория» Евгенией Тарариной. 

В настоящий момент этот 
уникальный образовательный 
проект объединяет Школу ско-
рочтения и развития памяти 
Шамиля Ахмадуллина, Между-
народную школу программи-
рования и математики «Алго-
ритмика», Школу инженерии 
и робототехники «Эра инжене-
ров» и Школу ораторского ис-
кусства «Сила слова». «Терри-
тория» – это яркий, творческий 
мир детства, где раскрывают 
способности и таланты каждого 
ребенка. Особое внимание пе-
дагоги уделяют развитию навы-
ков XXI века, в том числе и уме-
нию работать с информацией.

– Евгения Валентиновна, как 
научить ребенка не только бы-
стро читать, но и эффективно 
воспринимать информацию? 

– Умение работать с инфор-
мацией в настоящее время яв-
ляется одним из ключевых фак-
торов успешности. Вспомним 
крылатую фразу: «тот, кто бы-

стро читает, быстро мыслит». То 
есть, важна не только скорость 
чтения, но и умение быстро 
и эффективно усваивать инфор-
мацию. Именно этому очень по-
лезному и важному навыку мы 
и обучаем детей и взрослых 
в Школе скорочтения и разви-
тия памяти Шамиля Ахмадулли-
на. Хотелось бы подчеркнуть, что 
скорочтение – это не суперспо-
собность и не врожденный дар, 
а навык, который важно приви-
вать с детства (начиная с 9 лет). 
И не стоит забывать о том, что 
скорочтение – это навык чтения 
про себя, а не вслух. 

– Но разве можно, читая бы-
стро, успеть вникнуть в смысл 
прочитанного?

– Скорочтение на то и наце-
лено, чтобы увеличить скорость 
чтения без потери понимания, 
освоения и запоминания. Часто 
проблемы с осознанием прочи-
танной информации вызывают 
изначально неправильный под-
ход к обучению чтению. К при-
меру, многие родители счита-
ют, что, заставляя детей читать 
вслух, можно добиться увели-
чения скорости и понимания. Но 
в результате получают обрат-

ный эффект – дети привыкают 
слышать себя и пересказывают 
текст за счет слуховой памяти, 
а не восприятия информации. 

– А реально ли освоить ско-
рочтение, если есть проблемы 
с запоминанием информации?

– Конечно, и в таких случа-
ях особенно полезно освоить 
техники быстрого чтения. Ско-
рочтение – это своеобразный 
тренажер мозга, который укре-
пляет нейропластичность моз-
га и одновременно развивает 
мышление, улучшает внимание, 
память и как следствие прида-
ет уверенности в себе и повы-
шает самооценку. Благодаря 
комплексному подходу к обу-
чению и специальным упражне-
ниям, мы добиваемся того, что 
во время чтения наш мозг про-
сыпается, и в итоге восприятие 
и запоминание информации 
увеличивается в 2-3 раза! Для 
учебы, работы и наконец про-
сто для саморазвития это дей-
ствительно настоящая находка! 
К тому же скорочтение – отлич-
ная зарядка для ума, полезная 
в любом возрасте!

– Об успехах таганрогской 
школы скорочтения и развития 
памяти можно судить по реаль-
ным отзывам учеников, кото-
рые стали не только быстрее 
читать, но и лучше учиться. 
В чем же секрет методики Ша-
миля Ахмадуллина, применяе-
мой педагогами Вашей школы?

– Шамиль Ахмадуллин – из-
вестный в России эксперт по ме-
тодикам экспресс-обучения для 
детей, автор более 50 пособий, 
которые помогают развивать па-
мять, логику, мышление и ско-
рочтение у детей и подростков. 
Одно из главных преимуществ 
методик обучения Шамиля Ах-
мадуллина в том, что за корот-
кий период обучения они по-
зволяют добиваться реальных 
результатов.

– А какова продолжи-
тельность обучения в школе 
скорочтения?

– Курсы рассчитаны на 10-
12 занятий. Для всех, кто впер-
вые приходит к нам в школу, мы 
проводим входное тестирова-
ние, проверяя имеющиеся на-
выки. А далее, по ходу обучения, 
фиксируем результаты на пер-
вом, пятом и заключительном 
занятии курса. 

Скорочтение – путь к успеху
26 ноября отмечается Всемирный день информации, 

который подчеркивает значимость этого главного ре-
сурса XXI века. 

Адреса филиалов в Таганроге:
• ул. Греческая, 38
• ул. Москатова, 15, 3-й этаж, оф. 3
• ул. Чехова, 353-5

Нас можно найти в интернете: 
Эра инженеров: https://taganrog.eraingenerov.ru
Алгоритмика: https://taganrog.algoritmika.org
Школа скорочтения: https://taganrog.turboread.ru
ВКонтакте: https://vk.com/taganrog.turboread

Получить консультацию можно по телефону +7 (989) 628-28-60.
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К знаковым событиям, впи-
савшим новые страницы в ле-
топись Таганрога, стоит отнести 
создание осенью 2001 года пер-
вой в истории Таганрога служ-
бы спасения. Руководство этой 
поистине жизненно важной 
структурой взял на себя тогда 
Сергей Кузьмич Калуцкий, кото-
рый ныне является председате-
лем общественной организации 
«Союз защитников Отечества 

«Витязь». Последняя тоже была 
создана осенью, в 1996 году, 
и объединила представителей 
практически всех силовых под-
разделений. Ветераны безгра-
нично преданы своему делу 
и продолжают оказывать нео-
ценимую помощь в деле охра-
ны правопорядка, передавая 
навыки оперативного профес-
сионального мастерства мо-

лодым сотрудникам. Активная 
деятельность «витязевцев» от-
мечена Правительством РФ, де-
путатами Государственной Думы, 
руководством областной и го-
родской Администраций, МВД 
России, УМВД Запорожской об-
ласти и т.д. 

В честь осенних професси-
ональных праздников и Дня 
народного единства Союз за-
щитников Отечества «Витязь» 
адресует поздравления своим 
коллегам – сотрудникам си-
ловых структур. Особая благо-
дарность всем, кто оказывает 
поддержку организации. Это – 
отдел Администрации Таганро-
га по работе с общественными 
объединениями (начальник А.С. 
Балаев), ТО РООО ветеранов ор-
ганов безопасности (председа-
тель С.Н. Кузнецов), ТО ООО ве-
теранов УМВД (председатель 
В.В. Беляев), ТО ВОО ветера-
нов «Боевое братство» (пред-
седатель С.Н. Климов), РРВПОО 
«Скиф» (руководитель И.В. Дуд-
ченко), Таганрогский городской 
Совет ветеранов войны, труда, 
во оруженных сил и правоох-
ранительных органов (предсе-
датель Н.Н. Зубков), спортклуб 
«Дзюдо Тайм» (директор А.И. 
Людвиницкий), Школу боевых 
искусств Магдиева (руководи-
тель Э.Т. Магдиев, тренер по при-
кладному рукопашному бою А.Н. 
Пыхтин).

Вместе мы едины! От имени 
Союза защитников Отечества 
«Витязь» желаем всем крепко-
го здоровья, успехов в труде 
на благо Отечества!

Далеко не всем известно, что 
прообразом современной систе-
мы органов внутренних дел стал 
Разбойный приказ, учрежден-
ный еще в годы царствования 
Ивана Грозного. Эта была первая 
правоохранительная структура 
на Руси, которая ведала «судом 
над лихими людьми». В истори-
ческих источниках сохранилось 
упоминание о том, что с ноября 
1682 года Разбойный приказ 
(впоследствии Сыскной приказ) 
занимался расследованием 
уголовных дел в Московском 
государстве.

Основателем Министерства 
внутренних дел Российской им-
перии принято считать импе-
ратора Александра I, который 
8 сентября 1802 года подпи-
сал указ о создании соответ-
ствующего ведомства. Алексан-
дру I обязана своим рождением 
и военная разведка, начало 
которой положила экспедиция 
секретных дел. Свой професси-
ональный праздник у «бойцов 
невидимого фронта» появил-
ся 5 ноября 1918 года, когда 
был сформирован центральный 
орган военной контрразведки 

Советской республики. В этом 
же году 5 октября вышло в свет 
«Положение об организации 
отделов уголовного розыска». 
В Таганроге первый отдел уго-
ловного сыска был образован 
28 декабря 1907 года.

Одним из первых оплотов 
советской власти стала и ра-
бочая милиция, постановление 
о создании которой было под-
писано 10 ноября 1917 года. Так 
появился День милиции, кото-
рый за свою более чем вековую 
историю не раз менял название 
и ныне именуется Днем сотруд-
ника органов внутренних дел.

В сентябре этого года свой 
вековой юбилей отметила па-
трульно-постовая служба Рос-
сии, которая обрела правовой 
статус 2 сентября 1923 года, ког-
да Центральное административ-
ное управление НКВД РСФСР 
утвердило «Инструкцию посто-
вому милиционеру». А вот 29 
сентября 1938 года в СССР было 
создано самое засекреченное 
подразделение МВД России – 
оперативно-поисковое бюро, 
ныне оперативно-поисковое 
управление МВД России.

Днем создания подразде-
лений по борьбе с организо-
ванной преступностью считает-
ся 15 ноября 1988 года, когда 
приказом МВД СССР было ор-
ганизовано Шестое управление 
Министерства. А месяцем ранее, 
3 октября, появились первые от-
ряды милиции особого назначе-
ния, которые положили начало 
службе российского ОМОНа. 

Не стареют душой ветераны
Осень богата на знаменательные события и памятные даты, связанные с исто-

рией становления и развития правоохранительных органов. За более чем 4-вековой 
путь они пережили множество реформ и преобразований, но неизменной осталась 
главная их миссия – служение России. Ветераны МВД России бережно хранят память 
о славном прошлом. Вместе с соратниками таганрогской городской общественной 
организации «Союз защитников Отечества «Витязь» мы перелистали самые важные 
страницы истории силовых структур страны и детальнее остановились на собы-
тиях осени, начиная с далекого XVI века.

Наше наследие

Музеи Таганрога

Интересно то, что впервые мысль 
об открытии музея на родине Фаи-
ны Раневской высказал еще в 1987 
году Иннокентий Смоктуновский, 
прибывший в наш город для ис-
полнения главной роли в спектакле 
«Иванов» Таганрогского драматиче-
ского театра. Но главная проблема 

заключалась в том, что двухэтажный 
особняк семьи Раневской в свое 
время был разделен на квартиры, 
и в первую очередь предстояло ре-
шить вопрос с расселением жильцов. 

В 2016 году Благотворитель-
ный фонд Ивана Саввиди выкупил 
все квартиры и даже разработал 

108 миллионов рублей выделено на создание в нашем горо-
де дома-музея Фаины Раневской. Соответствующее решение 
приняли депутаты Законодательного собрания Ростовской 
области. Музей откроется в старинном особняке по адресу: 
ул. Фрунзе, 10, где великая актриса жила до своих 19 лет. 

Новому музею быть!

Выстроенная в 1967 году 
по проекту архитектора А.А. 
Межлумяна, «кружевная» лест-
ница должна была стать одним 
из самых красивых уголков 
города, а превратилась, мягко 
говоря, в одно из самых мало-
приглядных мест в историче-
ском центре Таганрога. Полураз-
рушенные ступени, смотровые 
площадки и замусоренные 
гроты заросли сорной травой 
и кустарниками... Вот уже шесть 
лет, как проход по аварийной 
лестнице официально закрыт, но 
по-прежнему находится немало 
желающих преодолеть крутой, 
зато кратчайший путь к порту. 

По сути лестница прослужила 
всего 50 лет, что непростительно 
мало для архитектурного объек-
та, который по идее должен был 
воздвигаться на века. 

Почему же это оригиналь-
ное сооружение постигла столь 
незавидная участь? Надо при-
знать, что изначально в судьбе 
новой Каменной лестницы что-
то пошло не так. После того как 
в 1960 году было принято реше-
ние о ее строительстве, начались 
мытарства, связанные с утверж-
дением одного из трех предло-
женных проектов. И хотя члены 
худсовета больше склонялись 
к варианту серпантинной лест-

ницы по сложившейся трассе, 
разработанному таганрогским 
архитектором М.Н. Сабуровой, 
«зеленый свет» был дан проек-
ту каскадной лестницы архитек-
тора Ашота Межлумяна. Нельзя 
не отдать должное смелости его 
творческого замысла: «кружев-
ную» лестницу с боковыми пе-
реходами и смотровыми пло-
щадками предстояло разместить 
на очень ограниченном участке 
от горы до дороги при высоте 
обрыва около 50 метров! 

Но лиха беда начало, как 
говорится.. . И в 1965 году со-
трудники судоремонтного за-
вода, порта и специального до-
рожно-ремонтно-строительного 
управления начали воплощать 
в жизнь грандиозные планы 
Межлумяна. Однако что-то снова 
не заладилось. К весне 1967 года 
удалось осилить лишь половину 
объекта, который планировалось 
торжественно сдать в эксплуата-
цию к ноябрьским праздникам 
в честь 50-летия со дня Великой 
Октябрьской Социалистической 
революции. Пришлось экстренно 
форсировать темпы работ, как 

водится, в ущерб качеству. Сло-
вом, худо-бедно, но план выпол-
нили в срок.

Вплоть до 90-х годов новая 
Каменная лестница была одной 
из главных достопримечатель-
ностей города и излюбленным 
местом отдыха таганрожцев 
и гостей города. Проблемы на-
чались после того, как от нее 
отвернулось новое руководство 
судоремонтного завода и мор-
ского порта. Оставшись по сути 
бесхозной, лестница букваль-
но на глазах стала разрушать-
ся. С годами дали о себе знать 
и нарушения техпроцессов при 
строительстве, и недолговечные 
материалы. Последней каплей 
стал сентябрьский ураган 2014 
года, который нанес сокруши-
тельный удар по всем элемен-
там архитектурной конструкции. 

В итоге в 2017 году было 
принято решение о закрытии 
лестницы, признанной ава-
рийной. Очевидно, она давно 
нуждалась не просто в косме-
тическом ремонте, а в широ-
комасштабной реконструкции, 
требующей непосильных для 

городского бюджета финансо-
вых затрат. 

И вот наконец в этом году 
появились обнадеживающие но-
вости. Заключен договор на ин-
струментальное обследование 
лестницы и достигнута дого-
воренность о том, что работы 
по подготовке проектно-смет-
ной документации будут прове-
дены за счет средств региональ-
ного бюджета. Если всем планам 
будет суждено осуществиться, 
реконструкция архитектурного 
объекта начнется в 2024 году.

…Знаю, тот, кто придумал это и довел до конца мечту,
Обладает душой поэта, если дарит нам красоту…

(К. Петровский)

«Кружевная» лестница: от мечты к реальности

Сегодня трудно поверить в то, что эти восторжен-
ные строки посвящены многострадальной новой Ка-
менной лестнице, ведущей от Комсомольского бульвара 
к морскому порту. Увы, от ее былой красы не оста-
лось и следа, хотя по сравнению со своей «старшей се-
строй» – старой Каменной лестницей, которой, кстати, 
в этом году исполнилось 200 лет, новая Каменка еще 
достаточно молода. 

Соратники СЗО «Витязь»: С.А. Щерба, В.В. Гришин, 
В.А. Ливенцев, С.К. Калуцкий, С.Н. Колчин, С.Т. Богомолов.

проект реставрации дома Ранев-
ской. Однако необходимо было ре-
шить еще целый ряд имуществен-
ных вопросов и изыскать источники 
финансирования.

Путь от идеи от воплощения 
растянулся на 30 с лишним лет. Но 
лучше, как говорится, поздно, чем 
никогда. Благодаря средствам, вы-
деленным из областного бюдже-
та, удастся провести ремонтно-ре-
ставрационные работы старинного 
особняка, сформировать музейную 
экспозицию и т.д. Хочется верить, 
что первый в истории России музей 
Фаины Раневской откроется в бли-
жайшие годы. 



3№11(112), ноябрь 2023

Основатель и руководитель 
сети клиник «Ирис» Олег Бори-
сович Кочмала – потомственный 
врач, доктор медицинских наук, 
заслуженный врач РФ, офталь-
мохирург, он проработал более 
10 лет в 7-й городской больнице 
города Таганрога. За время сво-
ей практики проходил обучение 
у лучших офтальмохирургов 
Америки, Европы и России, по-
сетил лучшие клиники мира. Все 

это помогло ему сформировать 
четкое понимание того, как и где 
он хотел бы дальше заниматься 
своим любимым делом.

В ноябре 2013 года глазная 
клиника «ИРИС» приняла свое-
го первого пациента в Таганроге 
в небольшом центре, состояв-

шем всего из двух кабинетов. 
В 2015 году открылось еще одно 
отделение – хирургическое. И те-
перь здесь ежегодно получают 
помощь более 20 тысяч человек. 
На сегодняшний день каждый 
пятый житель Таганрога – паци-
ент глазной клиники «Ирис».

Медицина

ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ. ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.

ЛЕГКИЙ СПОСОБ ПОБЕДИТЬ ПРОСТАТИТ!
МЕДИЦИНСКИЙ ПРИБОР, КОТОРЫЙ ВОССТАНАВЛИВАЕТ ЗДОРОВЬЕ!

Цена прибора «Спектр»
7990 руб.

Внимание, акция!
Только до 31 декабря 2023 года!

Цена прибора «Спектр»
по акции – всего 5950 руб.

Звоните и заказывайте прибор «Спектр» по тел. 8(800)350-55-95
Все звонки БЕСПЛАТНЫЕ! Консультация специалиста – БЕСПЛАТНО! 

Доставка почтой наложенным платежом (оплата при получении на почте) по тарифам Почты России.

ИП Володин А. В. ОГРНИП 317619600147158. Акция с 1.06 по 31.12.2023, т. 8(800)350-55-95 РУ №ФСР2008/03904 от 22.10.13г. Реклама.

ПОЧЕМУ НАША КРОВЬ КРАСНОГО ЦВЕТА
Красный свет нам очень необходим! 

Наша кровь красная. Красная из-за крас-
ных кровяных телец — эритроцитов. Они 
разносят кислород по всему организму. Но 
ведь кровь состоит не только из красных 
эритроцитов. Есть еще и лейкоциты, тром-
боциты и плазма крови. И красный свет 
активирует их! А красные эритроциты кро-
ви не просто отражают красный свет. Они 
работают как «проводники» красного света 
ко всем клеткам! Да, кровь облучает все 
клетки красным светом! Чтобы повысить их 
энергетику. Исследования ученых по дей-
ствию красного света на людей подарили 
нам надежду на излечение от многих бо-
лезней. Вот почему все врачи советуют по-
чаще бывать на солнышке. (Конечно, в меру, 
не «сгорая».) Ведь в его спектре много 
красных лучей. Так, усилиями российских 
ученых-медиков был создан медицинский 
прибор «Спектр», который излучает специ-
альный красный свет лечебного диапазо-
на, так необходимый нашему организму! 
Теперь живительную силу красного света 
Вам дарит удивительный медицинский ап-
парат «Спектр»! 

ИСЦЕЛЯЮЩИЙ КРАСНЫЙ СВЕТ
Энергия красного света – это энергия 

здоровья. Прибор «Спектр» предназначен 
для воздействия на больные органы и для 
надвенного облучения крови красным све-
том. Это новейшее направление в квантовой 
терапии. Ведь что может быть важнее крови 
для здоровья?! Недаром все анализы начи-
наются с анализа крови!

«Спектр» действует на кровь и ткани из-
лучением с длиной волны 650 нм. Именно 
оно запускает в митохондриях («энергети-
ческих станциях» клеток) усиленное про-
изводство энергии. Ваш организм стано-

вится энергичнее. Легче восстанавливается 
и как бы омолаживается.

А ведь митохондрии есть и в клетках им-
мунной системы. Значит, Вы получите уси-
ленный иммунитет и устойчивость к инфек-
циям. И все Ваши болезни быстро проходят!

Иммунитет при недостатке энергии 
не может убить вредные бактерии и ви-
русы. А «Спектр» дает иммунным клеткам 
силы и энергию для борьбы и победы над 
болезнью!

ПРИБОР, КОТОРЫЙ ТАК ДОЛГО ЖДАЛИ 
МУЖЧИНЫ, или ЗДОРОВАЯ ПРОСТАТА 

В ЛЮБОМ ВОЗРАСТЕ!
Простатит, аденома, половая слабость… 

Эти заболевания, к сожалению, очень часто 
становятся большой бедой в жизни мужчины, 
отрицательно влияют на потенцию, вызыва-
ют огромные неудобства, а иногда приводят 
и к операции. 

На помощь мужчинам приходит совре-
менный медицинский прибор «Спектр». Поль-
зоваться прибором легко и просто. Лечебный 
сеанс проводится в комфортных домашних 
условиях, всего 5 минут, 1 раз в день! И об-
ратите внимание: ничего и никуда не нужно 
вводить! (Многие современные приборы для 
лечения «мужских» болезней требуют рек-
тального введения лечебной части прибора!)

Прибором «Спектр» облучается паховая 
область (область предстательной железы). 
И результат не заставит себя долго ждать! 
С первых сеансов мужчина ощущает мощ-
ный прилив сил и энергии! Проходят боли, 
отеки, воспаления, улучшается кровообра-
щение в органах малого таза, устраняются 
все застойные явления в предстательной же-
лезе, нормализуется работа предстательной 
железы, а вместе с этим приходит в норму 
потенция! Это замечательно! Пользуйтесь, 
дорогие мужчины, и будьте здоровы!

УДИВИТЕЛЬНЫЙ «СПЕКТР» ДЛЯ 
ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯ, или ПОКАЗАНИЯ 

К ПРИМЕНЕНИЮ ПРИБОРА
Чем же так удивителен прибор «Спектр»? 

А тем, что он может Вам помочь в лечении 
очень многих болезней! А еще Вы може-
те использовать его для улучшения крови. 
Без «химии»! Ишемическая болезнь серд-
ца, гипертония, болезни легких, язвенная 
болезнь желудка и 12-перстной кишки, ди-
скинезия желчевыводящих путей, колиты, 
хронический панкреатит, холецистит. Остео-
хондроз в стадии обострения с корешковым 
синдромом, артриты, артрозы, заболевания 
и травмы мышц и связок. Сосудисто-мозго-
вая недостаточность. Невралгии и невриты 
периферических нервов, невралгия трой-
ничного нерва. Мочеполовая система: хро-
нические воспаления, спаечные процессы 
в малом тазу, бесплодие, хронический про-
статит. Это же целая «поликлиника» в одном 
приборе! И все это клинически проверено!

Живительная сила красного света уско-
ряет заживление ран, улучшает обменные 
процессы в организме. Прибор «Спектр» 

не только лечит. Он способен снимать боль! 
Представляете, как здорово избавиться, на-
пример, от головной боли без таблеток! Про-
сто берете аппарат и водите по лбу до ис-
чезновения боли.

Боль в суставах тоже не подарок. А аналь-
гетики здоровья Вам точно не прибавят! Но 
«Спектр» Вас выручит. А если Вас одолевает 
усталость после рабочего дня, отекли ноги, 
то Вам нужно поводить аппаратом вверх 
и вниз по ногам. При этом не только снима-
ется спазм кровеносных сосудов, но и вос-
станавливается здоровый кровоток. И уси-
лить кровоток можно не только в ногах, но 
и в сердце, и в органах ЖКТ. А значит, может 
отступить и ИБС, и плохая работа поджелу-
дочной железы и желудка. 

А еще лечение красным светом успока-
ивает нервы. Помогает при нервных тиках. 
Смягчает депрессии. Снимается стресс по-
сле тяжелого дня. Вы расслабляетесь, а зна-
чит и уснуть Вам будет легче. А ведь именно 
при хорошем сне и восстанавливается наш 
организм!

Десять лет заботы о вашем зрении: 
11 ноября глазная клиника «ИРИС» отмечает юбилей

Глазная клиника «Ирис» 
в Таганроге началась с меч-
ты доктора Олега Борисо-
вича Кочмала – создать оф-
тальмологический центр 
с высококлассным обору-
дованием, специалистами 
и сервисом. Чтобы пациен-
ты могли получать помощь 
в родном городе, не выез-
жая в Москву или федераль-
ные мед. центры.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Лицензия Л041-01050-61/00361672 от 02.10.2017г. выдана Министерством здравоохранения Ростовской области. На правах рекламы.

Поздравляем клинику с юбилеем 
и публикуем теплые отзывы пациентов!

«Давно задумывалась над необходимостью операции 
по исправлению зрения, но очень ее боялась. Поэтому 

каждый раз откладывала посещение врача. Но пришло время, 
когда в линзах стало некомфортно ходить, и я вынуждена была 
записаться на консультацию. Попала на прием в «Ирис» и ни разу 
не пожалела. Очень тактичные и грамотные специалисты. Мягко 
и ненавязчиво развеяли мои страхи и сомнения насчет опера-
ции. Назначили всю необходимую проверку, прошла ее в этот 
же день за пару часов без очередей и в приятной атмосфере. 
Через несколько дней мне провели операцию, на которую я шла 
уже без страха и с удовольствием. Благодаря слаженной работе 
специалистов клиники я теперь вижу так, как не видела, наверное, 
со школы!»

«Я обратилась в клинику в мае 2022 года. Очень плохо 
видела. Доктор внимательно выслушал мои жалобы, провел 

полную диагностику зрения. По итогам у меня оказалась катаракта 
обоих глаз. Я согласилась на операцию и не пожалела об этом. 
После операции я увидела, как прекрасен мир вокруг меня. В кли-
нике чуткие и внимательные специалисты. Если бы не они, я бы 
до сих пор не видела красоты вокруг себя! Потому что до опера-
ции я все видела в каких-то серых и темных тонах. Спасибо вам 
за вашу чуткость, доброту и прекрасное отношение к пациентам! 
Здоровья, благополучия и низкий вам поклон!»

«Обратились в клинику «Ирис», находясь проездом 
в Таганроге. Причина: почти полная потеря зрения глаза, 

на котором была проведена операция в другой клинике. Огромное 
спасибо и низкий поклон врачу Кочмала О. Б. Это врач с большой 
буквы! Он просто спас мой глаз! После тщательно продуманного 
лечения мне смогли сделать операцию по замене хрусталика. Опе-
рация была сложная, но все прошло удачно. Коллектив клиники 
просто на высоте! Удобство, чистота, уют и забота обслуживающего 
персонала с порога! Спасибо!»

*Орфография и пунктуация авторов сохранены.
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Информация носит предва-
рительный характер. Она осно-
вана, с одной стороны, на про-
гнозе собственных налоговых 
и неналоговых доходов го-
родского бюджета, с другой – 
на объемах расходов, заявлен-
ных главными распорядителями 
бюджетных средств (органами 
местного самоуправления Та-
ганрога и обособленными ор-
ганами Администрации города 
с правами юридического лица).

Пока эти показатели зна-
чительно разнятся: если соб-
ственные доходы бюджета 
прогнозируются в размере 3,7 
млрд рублей, то распорядите-
лями заявлены расходы поряд-
ка 6,7 млрд рублей. Предстоит 
(и уже ведется) непростая ра-

бота по балансировке проекта 
бюджета.

Сбалансированность бюд-
жета, исключение роста муни-
ципального долга и обеспече-
ние первоочередных социально 
значимых расходов (заработная 

плата работникам бюджетной 
сферы, различные социальные 
выплаты) в объеме необходимой 
потребности – главные направ-
ления финансовой политики 
на очередную трехлетку. Отра-
жена в бюджете и инвестицион-

ная составляющая: в основном 
это касается софинансирования 
с вышестоящими бюджетами 

по объектам и мероприятиям, 
входящим в «дорожную карту» 
комплексного развития Таган-
рога в качестве туристического 
центра. Также в бюджет вклю-
чены расходы на реализацию 
в 2024 году одиннадцати проек-

тов инициативного бюджетиро-
вания в рамках губернаторской 
программы «Сделаем вместе!».

В дальнейшем предсто-
ит не менее сложная работа 
по привлечению финансиро-
вания вышестоящих бюдже-
тов для решения проблемных 
вопросов Таганрога и разви-
тия города. Размер субвенций 
и субсидий из вышестоящих 
бюджетов станет известен поз-
же, когда Законодательным Со-
бранием Ростовской области 
будет приниматься региональ-
ный бюджет. 

– Предварительные параме-
тры бюджета нам представили 
уже в октябре, а это значит, что 
у депутатов Городской Думы 
будет больше времени на изу-
чение документа и работу над 
его формированием, – отме-
тила председатель Городской 
Думы – глава города Таганрога 
Инна Титаренко. – Предложений 
у нас немало – и по привлече-
нию дополнительных доходов 
в бюджет, и по оптимизации 
не всегда эффективных расхо-
дов, и по тому, куда лучше на-
править средства. Главное, чтобы 
решались проблемы, волнующие 
таганрожцев, и город не оста-
навливался в своем развитии.

В составе имущества, пе-
редаваемого городу из феде-
ральной собственности, – зе-
мельный участок площадью 
739 кв. метров и здание спа-
сательной станции площадью 
102 кв. метра. Имущество нахо-
дится в бессрочном пользова-
нии Главного управления МЧС 
России по Ростовской области 
и является базой Таганрогского 
инспекторского отделения Цен-
тра государственной инспекции 
по маломерным судам (ГИМС).

Имущественный комплекс 
по улице Портовой, 2 попада-
ет в зону реконструкции Пуш-

кинской набережной. Поэто-
му во исполнение поручения 
Председателя Совета Федера-
ции РФ Валентины Матвиенко 
предусмотрена передислока-
ция ТИО Центра ГИМС на но-
вую базу по улице Социали-
стической, 150 (район бухты 
Андреева).

Территорию по улице Пор-
товой, 2 после приема в му-
ниципальную собственность 
планируется использовать для 
продления пешеходного марш-
рута Пушкинской набережной 
вдоль яхт-клуба до морского 
вокзала.

Дума о городе

Финансы

Благоустройство

Начались бюджетные слушания

Продлить Пушкинскую 
набережную

Постоянные комиссии 
Городской Думы рассма-
тривают информацию, 
подготовленную Адми-
нистрацией Таганрога, 
по проекту муниципаль-
ного бюджета на 2024 год 
и на плановый период 2025 
и 2026 годов.

В соответствии с решением Городской Думы в му-
ниципальную собственность Таганрога принят имуще-
ственный комплекс по улице Портовой, 2.

Как сообщил заместитель 
главы Администрации города 
по вопросам городского хозяй-
ства Егор Долматов, для работы 
в зимних условиях переобору-
дуют 15 КДМ (комбинирован-
ных дорожных машин). Всего же, 
помимо КДМ, в распоряжении 
муниципального учреждения 
имеется 31 единица техники: 
вся техника находится в техни-
чески исправном состоянии.

Для посыпки дорог при воз-
никновении гололедицы заго-
товлена в требуемом количестве 

пескопаста. При необходимо-
сти в течение зимнего периода 
планируется закупить дополни-
тельные объемы песка и соли. 
Определены основные маршру-
ты движения коммунальной тех-
ники, что позволит оперативно 
устранять последствия снегопа-
дов, предотвращая возникнове-
ние дорожных заторов.

Депутаты поинтересовались, 
насколько укомплектован штат 
водителей, и выразили надежду, 
что к началу зимнего сезона ка-
дровый вопрос будет решен.

Городское хозяйство

Какова готовность к зиме?
На базе производственного участка МКУ «Благоустройство» 20 октября прошел 

смотр специализированной техники. Коммунальщики заверили депутатов Город-
ской Думы, что к зимнему периоду готовы.
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Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

На церемонии открытия при-
сутствовали депутаты Городской 
Думы Оксана Утесова и Юрий 
Стефанов, первый заместитель 
главы Администрации города 
Светлана Камбулова, техниче-
ский директор ПАО ТКЗ «Крас-
ный котельщик» Александр 
Подкалюк, почетный гражданин 
Таганрога и Ростовской области 
Геннадий Левченко, представи-
тели городского Совета ветера-

нов, родные, друзья и коллеги 
юбиляра.

Выступавшие отмечали мас-
штаб личности Анатолия Пар-

шина и то, как много он сделал 
не только для развития своего 
завода, но и всего города. Ведь 
именно в годы его руководства 

«Красным котельщиком» было 
построено множество объек-
тов социальной инфраструкту-

ры (детские сады, поликлиника, 
бассейн, жилые дома), кото-
рыми до сих пор пользуются 
горожане.

Анатолию Паршину удава-
лось успешно сочетать рабо-
ту на производстве с научной 
и общественной деятельностью. 
Он был доктором технических 
наук, автором 104 научных ра-
бот в области энергомашино-
строения и 68 авторских свиде-
тельств, профессором кафедры 
парогенераторостроения Ново-
черкасского политехнического 
института, избирался депутатом 
Таганрогского городского Сове-
та народных депутатов. За свои 
многочисленные заслуги он на-
гражден орденами Отечествен-
ной войны I степени, Трудово-
го Красного Знамени, Дружбы 
народов, медалями «За отвагу», 
«За оборону Москвы», «За по-
беду над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941-
1945 гг.», «За доблестный труд». 

– Память о таких людях 
должна жить вечно. И мы с кол-
легами по седьмому созыву 
Городской Думы испытываем 
гордость за то, что приняли ре-
шение об увековечивании памя-
ти такого легендарного челове-
ка, – отметила Оксана Утесова.

Таганрог и таганрожцы

В память об Анатолии Паршине
В честь столетия 

со дня рождения ветерана 
Великой Отечественной 
войны, Героя Социалисти-
ческого Труда, почетного 
гражданина Таганрога, ге-
нерального директора за-
вода «Красный котельщик» 
с 1975 по 1987 годы Ана-
толия Паршина на фасаде 
дома по улице Фрунзе, 3, 
где он проживал, открыта 
мемориальная доска.

В этом году парку испол-
няется 25 лет. Недавно прове-
денное здесь благоустройство 
в рамках программы «Форми-
рование комфортной городской 
среды» сделало его излюблен-
ным местом отдыха для тысяч 
жителей ближайших микрорай-
онов. Теперь зеленое хозяйство 
парка стало больше еще на 30 
деревьев.

В высадке липовых сажен-
цев также участвовали министр 
жилищно-коммунального хо-
зяйства Ростовской области 
Сергей Сизиков, глава Адми-

нистрации города Андрей Фа-
теев и его заместители, пред-
ставители муниципальных 
предприятий, ООО «Свобода» 
и ООО «Миртек» – всего более 

40 человек, некоторые с детьми. 
Саженцы были предоставлены 
ООО «ДКБ Пласт».

В осенний День древона-
саждений в Таганроге было 
определено более ста площа-
док, в том числе на территориях 
промышленных предприятий, 

образовательных учреждений, 
других объектов социальной 
сферы, во дворах многоквар-
тирных домов и в частных 
домовладениях. В ходе ак-
ции на них было высажено 
более 1000 деревьев и 500 
кустарников.

Городская среда

Таганрогу – больше деревьев
Депутаты Городской Думы приняли участие в осен-

нем Дне древонасаждений. В Таганроге центральное 
мероприятие этой областной акции, проходящей еже-
годно, состоялось в парке имени 300-летия Таганрога.

Очередной гуманитарный 
груз был сформирован и пере-
дан 23 октября. По ходатайству 
председателя Городской Думы – 

главы города Таганрога Инны 
Титаренко коллективы детско-
го сада №52 и Станции юных 
натуралистов собрали бойцам 

СВО предметы первой необхо-
димости и детские письма для 
поднятия боевого духа. А одно 
из предприятий Таганрога из-
готовило и передало военным 
в Запорожскую область шесть 
печек для обогрева, что весьма 
актуально в свете надвигающих-
ся дождей и холодов. Координа-
цию отправки и доставки груза 
взял на себя благотворительный 
фонд «Добрый ангел».

Депутаты Городской Думы 
нередко и сами доставляют во-
еннослужащим гуманитарную 
помощь в зону СВО. Так, в сере-

дине октября в очередной раз 
отвез военным на передовую 
партию гуманитарного груза 
депутат Владимир Лаптев.

Своих не бросаем!

Помощь продолжается
Депутаты Городской Думы совместно с трудовыми 

коллективами Таганрога продолжают оказывать гума-
нитарную помощь участникам специальной военной 
операции.



6 №11(112), ноябрь 2023

Издавна на Руси было принято ста-
вить часовни у въезда в населенный 
пункт, чтобы она освящала это место. 
Вот и в Таганроге в 2011 году решили 
воздвигнуть рядом с железнодорожным 
и авто вокзалами, на площади Восстания, 
часовню. Ее закладка состоялась 24 мая 
2011 года в день памяти святых равноа-
постольных Кирилла и Мефодия, учите-
лей словенских. 

Строительство часовни на старом го-
родском вокзале – это одновременно 
и восстановление утраченного (до 1923 
года на территории вокзала стояла ча-
совня в честь святителя Алексия Москов-
ского, построенная рабочими и служащи-
ми железнодорожной станции Таганрог 
в благодарность Богу о рождении в 1904 
году наследника Российского престола 
цесаревича Алексея, а недалеко, на тер-
ритории нынешнего молзавода, стоял 
храм архистратига Божия Михаила), 
и дань памяти, и знак примирения по-
томков тех, чья кровь пролилась в Таган-
роге в 1918 году: место носит название 
«Площадь Восстания» – в январе 1918 
года здесь проходили ожесточенные во-
оруженные столкновения таганрогских 
рабочих с юнкерами и иными военнос-
лужащими, оставшимися верными Вре-
менному правительству.

Не случайным оказалось и решение 
посвятить часовню Казанской иконе Бо-
жией Матери, чье празднование 4 ноября 
стало церковно-государственным празд-
ником, Днем народного единства.

19 ноября 2012 года, на 220-летие 
со дня рождения святого праведного 
Павла Таганрогского, Высокопреосвя-
щеннейший Меркурий, митрополит Ро-
стовский и Новочеркасский, Глава Дон-
ской митрополии совершил освящение 
Казанской часовни. Это торжественное 
событие проходило при огромном сте-
чении народа, в присутствии сотруд-
ников городской Администрации, де-
путатов Городской Думы, духовенства, 
казачества, представителей молодежных 
и общественных организаций города 
и многочисленных прихожан городских 
храмов.

Часовню отличает изысканный ико-
ностас, выполненный мастерами Палеха. 
На ее фасаде был создан величествен-
ный барельеф с образом Пресвятой Бо-
городицы, выполненный членом Сою-
за художников России, председателем 
правления Союза художников России 
в Таганроге Владимиром Дмитриевым. 
Храмовая роспись выполнена художни-
ком-иконописцем Натальей Красновской, 
а витражи – специалистом из Росто-
ва-на-Дону Михаилом Абраменко. В сво-
ем завершенном виде часовня, воздвиг-
нутая по дизайнерскому проекту члена 

Союза дизайнеров России Владимира 
Елитенко, заметно украсила и обогатила 
архитектурный облик не только площади, 
но и города в целом.

Часовня приписана к Георгиевскому 
приходу Таганрога. По средам в 13.00 
в ней совершаются молебны.

Православие

Материалы предоставлены Таганрогским благочинием.

Реклама и объявления

По этой теме часто бывают вопросы 
у начинающих ходить в храм и только 
воцерковляющихся прихожан. И часто 
у меня спрашивают: «Батюшка, а о чем 
на исповеди нужно говорить, в чем каять-
ся?» И тут мой совет будет простым. Вы, 
друзья мои, для начала главное просто 
придите, а там уже разберемся.

Конечно, в идеале человек, прихо-
дящий на исповедь, должен задать себе 
четкий и ясный вопрос: «Зачем я это де-
лаю, собираюсь ли менять свою жизнь?» 
Слово «покаяние» (по-гречески – «ме-
танойя») переводится как «изменение 
ума». И всю свою жизнь мы с вами долж-
ны меняться к лучшему, идти по беско-
нечному пути к совершенству. Все даль-
ше и дальше уходить от порока и идти 
к Богу. 

Да, все это, конечно, так, но очень ча-
сто труднее всего сделать именно его – 
первый шаг. Вот вроде бы и навалилось 
всего на душу человека столько, что уже 
и сил просто никаких нет. Стонет душа, 
не может себе место найти. Но то ли 
враг рода человеческого уводит от этого 
важнейшего шага, то ли мешают какие- 
то стереотипы, не дающие это сделать, 

и в таком мучительном состоянии люди 
иногда пребывают очень долго. Нужно 
просто решиться и сделать этот первый 
шаг.

Если вы не знаете, что нужно гово-
рить на исповеди, то на первых порах 
можете воспользоваться такими книга-
ми, как «Опыт построения исповеди» ар-
химандрита Иоанна Крестьянкина или 
«В помощь кающимся» святителя Игнатия 
Брянчанинова. 

Лучше начать исповедь с того, за что 
больше всего мучает совесть. Она, как го-
лос Божий в душе человека, очень часто 
подсказывает нам с вами, где мы были 
неправы, где преступили заповедь Бо-
жию и впустили зло в свою душу или 
выпустили его в окружающий нас мир… 
У многих из нас есть такой грех, который 
стыдно вспомнить, который мешает спо-
койно жить. Он, как отравленная заноза, 
разъедает изнутри всю нашу душу, если 
в нем не раскаяться.

Вы можете, не стесняясь, сказать 
священнику о том, что вы в первый раз 
на исповеди, и батюшка подскажет, что 
нужно говорить, может быть, задаст ка-
кие-то наводящие вопросы. Главное – 

помнить, что грехи прощает Бог, а не ба-
тюшка. Священник здесь лишь свидетель, 
помощник и ваш сомолитвенник. 

Не нужно быть многословным. Бог 
ваши грехи знает, и главное, что от вас 
требуется, – это покаяние и твердое 
намерение с грехом своей жизни бо-
роться, что мы на исповеди Богу в об-
щем-то и обещаем. Просим у Него про-
щения, помощи и обещаем приложить 

все свои силы, чтобы больше плохого 
не повторять.

Очень полезно обо всем этом поду-
мать накануне вечером. Сесть и вспом-
нить. Некоторые даже делают для себя 
какие-то краткие заметки на листке 
бумаги, о чем они будут говорить. Ведь 
не секрет, что в самый важный и ответ-
ственный момент то, о чем думали и счи-
тали важным, может просто исчезнуть 
из головы. Так бывает. Как будто вашу 
мысль просто взяли и похитили. Вот для 
того, чтобы такого не случилось, и за-
писывают все на листочек, делают себе 
такую небольшую шпаргалку.

Еще очень хороший помощник в под-
готовке к исповеди – Евангелие. Если че-
ловек уже начал его читать, то он более 
четко представляет себе, что такое грех 
и в чем нужно каяться. Ведь именно Еван-
гелие показывает нам, каким должен быть 
христианин. Это для нас и ориентир, и та-
кой недостижимый идеал, который, как 
компас, показывает верное направление 
и помогает в сравнении с ним, с Еванге-
лием, выявить все наши недостатки, ука-
зать нам, в чем нужно каяться и меняться.

Вот, пожалуй, то, что сегодня хоте-
лось бы вам сказать. До встречи, дорогие 
друзья, братья и сестры. Христос посреди 
нас!
Благочинный приходов Таганрогского округа, 

настоятель Георгиевского храма 
иерей Борис Гущин.

Беседы с батюшкой

Жизнь Таганрогского благочиния

О первой исповеди
Здравствуйте, дорогие друзья, братья и сестры! Сегодня хотелось бы 

поговорить с вами об одном из семи церковных таинств – исповеди.

ВЫРАЖАЕМ 
БЛАГОДАРНОСТЬ 

всем близким, сослуживцам, товари-
щам и друзьям, принявшим участие 
в организации и проведении похорон 
Андрея Николаевича Андрющенко.

Семья Андрющенко

Часовня в честь Казанской иконы Божией Матери
4 ноября Русская православная церковь чтит память Казанской 

иконы Божией Матери «за избавление Москвы и России от нашествия 
поляков 1612 года». А в Таганроге есть часовня, построенная в честь 
этой чудотворной иконы. 

Внутреннее убранство часовни

Казанская часовня
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